

# EL CORREO

Año XXV

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1,50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 4,00 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 pesetas trimestre, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18.

Número suelto, 5 céntimos.

MADRID

Miércoles 31 de Agosto de 1904

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 8.350

## Violencias radicales

Nos empeñamos á diario, sea quien fuere quien se halle en el Gobierno, en exigirle responsabilidad hasta de los más insignificantes detalles, sin tener en cuenta que todos y cada uno tenemos también obligaciones y deberes que no podemos eludir, y cuyo cumplimiento nos es igualmente exigible.

Aficionados al desorden, nos cuesta mucho trabajo respetar el derecho de los demás, sin perjuicio de gritar y aun amenazar cuando juzgamos que el nuestro no es respetado. Mezclarnos en todo, teniendo lo nuestro abandonado; dar opinión, aun cuando no conozcamos lo que se trata, é imponerla y hacerla valer violentamente, son cosas que nos agradan singularmente. Obrando así, ni puede existir sociedad debidamente organizada, ni nadie podrá estar seguro en su derecho.

Entre los elementos políticos españoles que con más entusiasmo practican las ideas apuntadas, ninguno como los que se llaman republicanos demócratas avanzados. La violencia es tan peculiar en ellos, que, en muchas ocasiones, sus actos más parecen de fanáticos reaccionarios, enamorado de todos los procedimientos más bárbaros del despotismo, que de individuos pertenecientes á un partido en el cual se dice que figuran como principios inconcisos el derecho de reunión y manifestación y la libertad de cultos.

Pruebas de lo que decimos las ofrecen con excesiva frecuencia; hoy las tenemos en lo ocurrido anteanoche en Logroño; muy pronto quizá tengamos que lamentarnos en Bilbao, á juzgar por el lenguaje que vienen empleando algunos periódicos con motivo de la proximidad de la fiesta religiosa en Begonia.

Lo ocurrido en Logroño no tiene disculpa. Regresaban anteanoche á aquella población unas ochenta personas, en su mayoría mujeres y niños, que por la mañana habían ido en peregrinación al Santuario de la Vega, en Haro. Sin que hubiera existido provocación de ninguna clase, cuando apenas acababan de descender del tren les salió al encuentro una turba que, á los gritos de ¡Viva la República! ¡Viva la libertad! la emprendieron á palos y pedradas contra los pacíficos peregrinos, que, atemorizados de agresión tan injustificada y bárbara, no se cuidaron más que de huir por cualquier lado.

Este y otros hechos análogos á que son muy dados ciertos elementos republicanos, reflejan con perfecta exactitud la propaganda de violencia y de destrucción que desde hace algún tiempo vienen realizando algunos de sus correligionarios.

Desdichada libertad la que nos ofrecen aquellos que, por las ideas que, según dicen, profesan, con más entusiasmo debieran practicarla. Así no es extraño que la opinión no les apoye y que encuentren siempre el vacío en todos cuantos aman el orden y la verdadera libertad.

Los ejemplos que dan de lo que harían en el poder sí, desgraciadamente, llegaran algún día á conquistarlo, les resta más opinión que cuanto pudieran hacer sus enemigos.

## LOS LIBERALES, EL GOBIERNO y el Concordato

Examinando *Le Temps* en su boletín del extranjero la actual situación de la política española y los debates que habrán de desarrollarse en la próxima reunión de las Cortes, expresa las siguientes ideas:

«La discusión del Convenio con Roma puede ser muy bien la ocasión de una inteligencia desde los comienzos de Octubre. En efecto; hace tres años las excitaciones de la resistencia clerical estuvieron á punto ya, en el pueblo como en el Parlamento, de colgar todos los elementos hostiles al *conservadorismo*.

No es absolutamente imposible que el fenómeno se reproduzca. Entre los liberales continuadores de Sagasta, como los señores Moret, Salvador, Almodovar, Aguilera y los que siguen á los Sres. Montero Ríos y Vega

de Armijo, el foco no es bastante profundo para que sea infranqueable. Los liberales jóvenes, tales como el conde de Romanos por la parte del Sr. Moret, y el Sr. Canalejas de la izquierda del Sr. Montero Ríos, son muy capaces de llegar á la inteligencia parlamentaria y anticlerical. El Gabinete Maurá será batido igualmente por el Sr. Villaverde y sus amigos, deseosos de sanear la moneda más seriamente que lo ha hecho hasta ahora el ministro de Hacienda, señor Omsa. En fin, nadie ignora que, al final de la última legislatura, las relaciones eran más que frías entre el presidente de la Cámara, Sr. Romero Robledo, y el del Gobierno, Sr. Maurá. Muchos conservadores hacen presión para que el Sr. Omsa sustituya al Sr. Romero Robledo. Este, arrojado á la oposición, sería un rudo adversario.»

## La guerra

### En Liao Yang.—Telegrama del general Sakharoff.

San Petersburgo 30.—Se ha recibido el siguiente telegrama del general Sakharoff, jefe del Estado Mayor del ejército ruso de la Manchuria:

Liao Yang 29.—Después de medio día el enemigo ha iniciado desde las alturas un vivo cañoneo contra nuestra posición.

El cañoneo duró hasta las siete de la tarde, dirigiéndose sobre el flanco derecho. Entre tanto, en las posiciones Sur de nuestro ejército operaba un destacamento de caballería ruso que detuvo el 28 el movimiento de avance envolvente de una columna enemiga.

La operación se llevó á cabo en condiciones muy desfavorables, en un laberinto de desfiladeros, sobre caminos llenos de todo y á través de las altas yerbas que cubrían á los linietes.

Durante la noche los japoneses colocaron en sus posiciones numerosas cañones dominando las líneas rusas. El cañoneo se reanuda á las cinco de la mañana y á las nueve los japoneses estaban en contacto con las avanzadas rusas y con su centro.

### Continúa el avance

San Petersburgo 30.—Los japoneses continúan concentrando en Iku numerosísimas fuerzas que avanzan en masa á lo largo de Liachke, ocupando todos los pueblos vecinos.

Afuñase también la presencia de considerables contingentes japoneses al Sur de Dashichao.

El Japón envía á esta región grandes masas de tropas en que abunda la caballería.

Contra el mariscal Oyama

Paris 30.—A la Agencia Lafan dicen que en Tokio han hecho los patriotas una manifestación contra el mariscal conde de Oyama, por la lentitud con que lleva el sitio de Port Arthur.

Un despacho de San Petersburgo insiste en que aún han de ocurrir sangrientos hechos antes de que se rinda la plaza.

### Barcos desarmados

Shanghai 30.—Las operaciones de desarme de los buques Askold y Grosowol han terminado hoy.

## EL DESCANSO DOMINICAL EN EL EXTRANJERO

Hay que tanto se habla del descanso dominical, consideramos oportuno insertar algunos datos publicados por M. Delleuc en una interesante Memoria, que prueba cómo se observa aquel descanso en los países más adelantados del extranjero.

En Alemania, hará poco más de dos años, 1.600 casas comerciales de Hamburgo reclamaron y observan el descanso dominical desde la una y media del domingo, y en todo el imperio los servicios de correos y telegramos se limitan mucho el domingo.

En Austria no se imprimen periódicos, y se disminuye el servicio de trenes.

En Inglaterra tampoco se publican periódicos, y se ha suprimido en los ferrocarrillos el servicio de pequeña velocidad.

En Bélgica el descanso es más consuetudinario que impuesto, y los correos y los telegramos limitan el servicio.

En Dinamarca está en vigor la ley del reposo.

En los Estados Unidos rigen varias leyes que impiden el trabajo en domingo.

En Inglaterra el trabajo en domingo se ha suprimido casi en absoluto, y en dicho día no se publican periódicos.

En Noruega todos los establecimientos de bebidas se cierran el domingo á las diez de la noche hasta el lunes á las ocho de la mañana; no se publican periódicos, ni los trabajadores trabajan el domingo.

En Rumanía tampoco se publican periódicos ni circulan los trenes de mercancías.

En Suecia el Código penal castiga el trabajo en domingo y el personal de Correos sólo trabaja un domingo sí y otro no.

En Rusia los municipales son los encargados de hacer cumplir el precepto dominical.

En Grecia se ha propuesto la ley del descanso que ya está en las costumbres.

En Suiza, desde el año 1891, los 80.000 obreros empleados en los diferentes medios de transporte tienen cincuenta y dos días festivos al año.

## “Electra,” en París

El *Figaro* llegado hoy á Madrid y correspondiente al lunes último, dice:

«La 100 y la 101 representaciones de *Electra* se han verificadas ayer en las funciones de tarde y noche con el teatro lleno. El público ha aplaudido mucho, aún más que de costumbre.

Se hizo á Mrs. Maggie Gauthier una magnífica ovación después del tercer acto, cuando entre salvas de aplausos que no concluían, le fué entregado en escena á la brillante artista un ramo de flores, testimonio de la admiración y la gratitud de Pérez Galdós.

Y he aquí *Electra* en camino de la 200 representaciones!»

Como se ve, el éxito del drama español ha excedido á las esperanzas de los más optimistas, sobre todo si se tienen en cuenta las condiciones en que se verificó su estreno.

Ha conseguido *Electra* que un teatro que todos los veranos se cierra, haya realizado durante los meses de calor una brillantísima campaña.

Los que hablaban del fracaso del hermoso drama en París, habrán podido convencerse del error á que su apasionamiento les llevó.

Vengan muchos fracasos como el de *Electra*, y el repertorio español será conocido y aplaudido en el mundo entero.

## El impuesto sobre el alcohol

Circular á los gobernadores

En la *Gaceta* de hoy se publica la siguiente real orden circular que el ministro de la Gobernación dirige á los gobernadores civiles:

«Dentro de brevísimos plazos será puesta en vigor la ley que modifica la tributación especial sobre el alcohol y la tarifa de consumos. Por el ministerio de Hacienda se han realizado los trabajos preliminares, agotando las previsiones, á fin de que tan importante innovación tributaria, base del presupuesto sometido á las Cortes, rinda los resultados que prometen cálculos de gran sinceridad hechos al apoyarle. Son de temer, sin embargo, dificultades y resistencias en la recaudación del impuesto; y en tal caso, debe V. S. dar á los agentes encargados del servicio todo el apoyo que necesitan y de su autoridad dependa, así en lo referente á la publicación en el *Boletín Oficial* y tableros de anuncios consideren oportuno dictar, relacionados con su misión, como en los demás auxilios y cooperaciones que puedan contribuir á la mayor eficacia de la labor recaudatoria. No necesita encañar, expuesto el fin de esta circular, la importancia que el Gobierno concede al servicio que encomienda al celo de V. S., y de él espera las medidas más oportunas para que ningún caso pueda reprochar los funcionarios del ministerio de Hacienda, en las autoridades dependientes de V. S., omisión ó tibia en el concurso que les es debido.—Madrid 29 de Agosto de 1904.—Sánchez Guerra.»

## La huelga de Marsella

Las noticias que llegan de Marsella acusan cierta tendencia á conciliarse armadores y marineros, aun cuando los primeros se muestran muy intránsigentes, alegando que los sindicatos obreros no cumplen con los pactos establecidos desde 1900, en que estableció la primera huelga.

Como existe por parte de los marineros alguna hostilidad contra la oficialidad de la marina mercante, la resistencia de los navieros á ceder es grande.

Como consecuencia de los acuerdos del Consejo de ministros, ha salido de Paris para Marsella el ministro de Marina, Pellelet, á quien, en el gran puerto del Mediterráneo, ayuda en su acción conciliadora el socialista M. Jaurés.

El servicio de correos lo hacen los barcos de guerra.

Los telegramas de Cetto, de Niza y de Aix señalan el deseo de que la huelga se solucione, por lo ruinosa que resulta para las industrias oleíferas y sus derivadas de refinación y jabonería.

El servicio de correos lo hacen los barcos de guerra.

## El tesoro de Krüger

Según noticias que telegrafían de Pretoria, ha sido hallado el tesoro del difunto Krüger, por un sobrino del general Gloyne, llamado Kemp.

El hallazgo, que se ha realizado en una cueva próxima á Pretoria, consiste en dos barriles llenos de monedas de oro.

El hecho ha producido general sorpresa en el país, pues dadas las infructuosas pesquisas realizadas, se creía unánimemente que Krüger había llevado dicho dinero á Europa, desechándose como una fábula el que hubiese sido enterrado en las proximidades de Pretoria al huir el difunto presidente de dicha capital cuando se acercó el ejército inglés al mando del general Roberts.

Según la legislación vigente en aquella colonia, el tesoro se dividirá en dos mitades: una, para el que lo encontró, y la otra, para el Tesoro nacional.

«Está completamente inexacto lo que, según la Agencia *Fabra* publica la *Correspondencia Allgemeine* acerca de la visita hecha por nuestro embajador en Viena al rey Edgardo.

El Sr. Villanrutia habrá ido, si es que la visita ha tenido lugar, sencillamente á Marimbach cumpliendo un elemental deber de cortesía.

Nuestro embajador en Viena, como ha recordado estos días la prensa, es amigo personal del mearcaque inglés desde que era príncipe de Gales, y esto ha podido ser un doble motivo para que el Sr. Villanrutia no dejase de ir á saludar á S. M.»

## La negociación de Marruecos

Rectificación oficial

Anoche publica *La Epoca* el siguiente anepto de carácter oficial:

«Es completamente inexacto lo que, según la Agencia *Fabra* publica la *Correspondencia Allgemeine* acerca de la visita hecha por nuestro embajador en Viena al rey Edgardo.

El Sr. Villanrutia habrá ido, si es que la visita ha tenido lugar, sencillamente á Marimbach cumpliendo un elemental deber de cortesía.

Nuestro embajador en Viena, como ha recordado estos días la prensa, es amigo personal del mearcaque inglés desde que era príncipe de Gales, y esto ha podido ser un doble motivo para que el Sr. Villanrutia no dejase de ir á saludar á S. M.»

Colocada la boca del antro en el fondo de la escena, medio oculta por la vegetación y las sinuosidades del terreno y dejada en la semioscuridad que fluye la espesa sombra de los tilos, mientras el proscenio se ilumina intencionalmente con la luz del medio día, el combate se desarrolla en la penumbra y los defectos de presentación inevitables, son menos perceptibles al espectador.

Así queda la descripción de la lucha al cuidado de la orquesta, que, en realidad la hace á maravilla, estableciéndose en el metal un terrible duelo entre el lígubre tímpano del dragón—modificación del de los gigantes—y el valiente y arrobador de *Sigfredo*, que al fin surge de la orquesta triunfante, limpio, claro, con extraordinaria brillantez.

## El mes de Wagner

### Los festivales de Bayreuth y Munich

«LA WALKYRIA»—(SIGFREDO)

Después del prólogo formado por *El oro del Rey*, se presentó la trilogía wagneriana con *La Walkyria*, para alcanzar en *Sigfredo* el máximo de intensidad poética.

No es necesario entrar en detalles para hablar de ambas óperas. Una y otra han sido ampliamente comentadas y discutidas por la prensa española; una y otra son conocidas del público madrileño. *La Walkyria* se representó por primera vez en el teatro Real de Madrid el 19 de Enero de 1899; la dirigió Goula, é interpretaron los principales papeles las señoras Gilboni y Fons y los Sres. Angioletti, Megia-Colletti y Riera.

*Sigfredo*, bajo la dirección del maestro Campanini, fué representada el 7 de Marzo de 1901; la tiple señora Carrera, los tenores Sres. Vicari y Pini Corsi y los bajos señores La Pama y Verdaguer dieron vida á los principales personajes. Fresco en la memoria de todos está, por consiguiente, el recuerdo de las dos admirables obras wagnerianas.

Baste para nuestro objeto consignar que, no obstante la general creencia, ni en Bayreuth, ni en Munich, se realizan con la soñada precisión ciertos efectos escénicos imposibles con los medios de que actualmente dispone la escenografía. A pesar de esto, la presentación en uno y otro teatro, puede, sin exageración, calificarse de soberbia.

Gran riqueza de detalles tiene en Bayreuth la decoración del primer acto de *La Walkyria*, que representa, como se sabe, la cabaña de *Hunding*. Al descorrerse el telón, mientras el metal ruga en la orquesta describiendo el bramido de la tempestad, y las violas, atacando obstinadamente un arpeggio en *re* imitan el monótono ruido de la lluvia, el aspecto sombrío de la cabaña completa en el ánimo del espectador la impresión que la orquesta, maravillosamente dirigida por Hans Richter, produce.

Para el momento poético en que, calmada la tempestad, vibra el estrobo *Canto de la Primavera*, es acaso mejor presentado en Munich. El fondo de selva que el hueco de la puerta descubre, el pálido fulgor de la luna que llena la escena, la habilitada distribución de luces y colores crean un ambiente de poesía, en el que se desenvuelven los motivos musicales impregnados de amor en hermoso *crecendo*, bajo la experta batuta de Félix Mottl para terminar con el brillante y magnífico tema de la espada.

La decoración de la roca de las Walkyrias es de asombroso efecto en Bayreuth. La misma falta de colorido intenso que en todo el decorado de este teatro se observa, sus apagados tonos grises ó pardos, favorecen en esta ocasión, realzando la severidad del paisaje y produciendo una indescriptible sensación de grandezza.

Pero el duelo de *Hunding* y *Sigfredo*, la cabalgada de las Walkyrias y la escena del fuego encantado resultan de un efecto muy inferior al que el espectador meridional ha creído encontrar. No corresponden, ni es posible que correspondan, á las bellezas sublimes de la música.

Otro tanto sucede en *Sigfredo*. La capitalísima escena de la lucha entre el héroe y *Fafner* no convence á nadie. Es verdad que es acaso la más difícil de representar plásticamente; pues he aquí en la forma que la acotación la describe:

«*Sigfredo se coloca delante de Fafner; éste sube un poco más alto y le escupa por las narices. Sigfredo salta á un lado. Fafner echa la cola hacia adelante para coger á Sigfredo; éste la evita saltando sobre la espalda del dragón. Al verse amenazado con la cola, Sigfredo la hiere con su espada. Fafner la recoge, ruge y se abalanza erguido para aplastarle con todo su peso; así, le ofrece el pecho; Sigfredo busca rápidamente el lugar del corazón y le hundió la espada hasta el puño. Fafner se alza impulsado por el dolor y cae luego de clavarse Sigfredo la espada.»*

Es materialmente imposible que un maniquí—como tiene que ser el dragón—realice tales movimientos. Por eso Wagner, comprendiéndolo así, aconsejaba á los directores de escena buscasen en este terrible momento una cierta indeterminación.

Colocada la boca del antro en el fondo de la escena, medio oculta por la vegetación y las sinuosidades del terreno y dejada en la semioscuridad que fluye la espesa sombra de los tilos, mientras el proscenio se ilumina intencionalmente con la luz del medio día, el combate se desarrolla en la penumbra y los defectos de presentación inevitables, son menos perceptibles al espectador.

Así queda la descripción de la lucha al cuidado de la orquesta, que, en realidad la hace á maravilla, estableciéndose en el metal un terrible duelo entre el lígubre tímpano del dragón—modificación del de los gigantes—y el valiente y arrobador de *Sigfredo*, que al fin surge de la orquesta triunfante, limpio, claro, con extraordinaria brillantez.

La decoración de este acto en Bayreuth es hermosísima, digna del lílilo á que sirve de marco. Y, fuera del peligroso pasaje mencionado y la escena en que *Sigfredo* atraviesa las llamas, la representación de la obra en Bayreuth y Munich es digna de la fama de que goza.

Y, para terminar con lo que se refiere á las dos óperas wagnerianas que se recuerdan, para facilitar la inteligencia de *El Ocaso de los Dioses*, que, en *La Walkyria*, *Sigfrido* y *Sigfrido*, hijos de *Wotan*, en *gondran* á *Sigfrido*; que *Sigfrido* parece á manos de *Hunding* cuando, en la lucía con éste, interviene *Wotan* y quiebra con su lanza la espada de la victoria; que, por defender á *Sigfrido*, *Brunilda*, la hermosa Walkyria, pierde sus celestes atributos y queda abandonada, dormida y rodeada de llamas, á merced del primero que rompa la ardiente barrera; que *Sigfredo*, oriundo por el nibelungo *Mimo*, tras de volver á forjar la victoriosa espada *Notung*, herencia de su padre, mata con ella á *Fafner* convertido en dragón y conquista el anillo y el yelmo fabricado con el oro del Rhin; y por último, que el mismo *Sigfredo*, después de matar á *Mimo* que quería asesinarle, rompe con su espada la sagrada lanza de *Wotan*, anaguardando así el fin de los Dioses, y atravesando la muralla de fuego desencanta á la hermosa *Brunilda*....

Ikqvor Kuyphoh.

## Los socialistas y las tabernas

En la junta que anoche celebró la Comisión administrativa del Centro de Sociedades Obreras, se trató del Reglamento para la aplicación de la ley del Descanso dominical, en lo que atañe al cierre de tabernas. Se acordó solicitar del Instituto de Reformas Sociales que haga cumplir en todas sus partes el precepto legal, toda vez que el Reglamento no excluye á las tabernas de la ley del descanso.

Si se abren, las Sociedades obreras harán una activa campaña para conseguir su clausura, afirmando en la letra del reglamento, que terminantemente prohíbe que los domingos estén abiertas.

## La huelga de Vinaroz

Sin solución. Un meeting

Castellón 30.—El gobernador y el secretario han regresado hoy á Alcocebre y Castellón, respectivamente, lo cual no quiere decir que el conflicto de Vinaroz se halla solucionado, pues sigue igual que antes.

Este regreso de ambas autoridades parece significar más bien que abandonada el campo, convencidos de la imposibilidad de armonizar las pretensiones de las dos partes contrarias.

La Guardia civil ha quedado en Vinaroz, donde se celebró anoche un meeting para protestar de la inspección contra el Ayuntamiento y del convenio con el Vaticano.

Asistieron al meeting, y tomaron parte en él, los diputados Sres. Gasset (D. Fernando) y Anglés, además de significados republicanos de esta capital é inmenso gentío, en el que abunda el bello sexo.

## LA LOTERÍA DE HOY

Error subsanado

La Dirección del Tesoro publica el siguiente anuncio en la *Gaceta* de hoy:

«Habiéndose advertido un error de estampación en los billetes de segunda serie del sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse el día de mañana, consistente en que en el fondo de color de cada una de las fracciones y en su ángulo inferior derecho se ha fijado la fecha de 31 Agosto 1094 en lugar de 31 Agosto 1904, y á pesar de que dicho error material no afecta á la validez y legitimidad de los billetes del expresado sorteo, esta Dirección general ha acordado anunciar al público para su conocimiento y á fin de evitar las dudas que pudieran surgir.»

## SAN SEBASTIAN

Varias noticias

San Sebastián 30.—Esta tarde ha estado en Miramar el alcalde de esta ciudad para ultimar con S. M. detalles de la jura por el Urumea, que tendrá lugar mañana por la tarde, si el tiempo, que amenaza lluvia, no lo impide.

—Ha cumplimentado al Rey y á la Real Familia el Obispo de Zamora.

—En el hipódromo de los Juncales continuaron las tiradas de plichón disputándose el premio del Tiro de Consolación, que fué ganado por el marqués de Villamayor.

—Después se disputó el campeonato de San Sebastián, tomando parte en estas tiradas el Rey, que hizo muy buenos tiros.

—Hoy continuará las tiradas.

—Se procedió luego á la subasta y rifa de escopetas. La que mayor precio alcanzó fué la del Rey, que llegó hasta 630 pesetas y fué adquirida por el Sr. Bermellito.

—Al Rey se le adjudicó la del Sr. Camina en 330 pesetas.

—Después, en la rifa, correspondió la del Rey al Sr. Calisal.

—Para hoy se prepara en la Concha un espectáculo que excita la curiosidad, y que será presenciado por mucha gente.

—Un famoso nadador alemán, herr Leo Ledermann, que cuenta las condecoraciones por centenares, y que ha hecho prodigiosas travesías nadando, entre ellas la de Dover á Calais, 80 kilómetros, en dieciocho horas, ha venido á San Sebastián, con el beneplácito del Rey, para hacer pruebas en presencia del Monarca de un aparato de la invención de aquél, del cual se vale para sostenerse en el agua, ó más bien para marchar sobre ella.

—A las diez de la mañana efectuará en la Concha sus ejercicios, que serán presenciados por el Rey desde el *Giraldá*.

El aparato inventado por este alemán se reduce á unas alas de zinc y una cajita, en la que puede llevar alimento para tres días. Pesa libra y media y puede soportar 300 libras.

Lademann ha hecho experiencias delantado de casi todos los jefes de Estado y adquirido patente en 17 naciones distintas. Ha ofrecido á D. Alfonso un ejemplar de su aparato, de plata.

Anoche se recibieron aquí noticias de un sensible accidente ocurrido cerca de Tolosa. A unos tres kilómetros de aquella villa se construye una nueva fábrica de papel. Ayer se hundió buena parte de la techumbre, alcanzando á varios obreros, de los cuales resultaron once heridos, algunos gravemente.

Se ha celebrado concierto clásico en el Gran Casino, siendo ovcionada, como de costumbre, la orquesta que dirige el maestro Arbós.

En el expres de mañana saldrá para Madrid el jefe del Gobierno. El ministro de Gracia y Justicia marchará á Vergara á primera hora para despedirse de su madre, y en Zumárraga se incorporará al Sr. Maura, regresando con él á Madrid.

El ministro de Gracia y Justicia dice que nupcial en la apertura de los Tribunales. Versará sobre el poder judicial, como garantía de la acción eficaz de todos los poderes, y sobre la necesidad de la reforma de las leyes orgánicas y procesales, con preferencia á las leyes sustantivas; sobre las necesidades y condiciones del ministerio fiscal; y sobre algunos otros puntos de no menor interés, fundamentados con sólidos razonamientos.

Propónese defender el Sr. Sánchez de Toca la conveniencia de que las reformas en los procedimientos judiciales se publiquen en la Colección Legislativa mejor que en la Gaceta.

Los Sres. Maura y Dato, que hoy almorzarán juntos, han cenado juntos también, acompañados el Sr. Sánchez de Toca.

de era recibido por el alcalde presidente y varios concejales. Los ingenieros de la Granja le obsequiarón esta noche con un banquete.

Procédete de Marsella ha llegado el paquete *Mlle de France*. Créase que viene á recoger pasajeros. Vuelco de un carruaje.—Un sacerdote herido.

Según comunican del pueblo de Alella, ocurrió ayer en aquella localidad un incidente desagradado. El sacerdote Sr. Artigas, adscrito á la iglesia de Santa Ana, de Barcelona, se dirigía en un carruaje á la hermosa finca que sif posee el marqués de Alella.

Reunión de alcaldes. Bajo la presidencia del alcalde se ha celebrado la primera reunión con los de Lérida, Gerona y Tarragona, para tratar de los intereses comunes de las provincias.

Reunión de alcaldes. Bajo la presidencia del alcalde se ha celebrado la primera reunión con los de Lérida, Gerona y Tarragona, para tratar de los intereses comunes de las provincias.

El vehículo quedó completamente destruido. Reunión de alcaldes. Bajo la presidencia del alcalde se ha celebrado la primera reunión con los de Lérida, Gerona y Tarragona, para tratar de los intereses comunes de las provincias.

En esta hermosa villa reina extraordinario entusiasmo con motivo del mitin republicano que ha de celebrarse esta noche en el teatro circo de Somarriba. Al acto asistirán numerosas representaciones de los comités republicanos de Asturias.

En esta hermosa villa reina extraordinario entusiasmo con motivo del mitin republicano que ha de celebrarse esta noche en el teatro circo de Somarriba.

La estafa del Cantinero. Las diligencias de ayer. Durante todo el día permaneció el señor Beneyto estudiando la indagatoria de Eugenio Fernández y el resultado de los carcos celebrados en el día anterior.

En la ampliación de ayer tarde se supone que el juzgado instructor tratara de poner en claro varios extremos que figuran en el sumario respecto á los partícipes del negocio. No es de presumir que en la indagatoria de anoche Eugenio Fernández hiciera nuevas á importantes revelaciones, pues por lo actuado parece que no se trata de complir á persona alguna más que los que ya están procesados.

CATALOGO DE PRODUCTORES Y EXPORTADORES DE ESPAÑA. Una de las razones por las cuales los productos españoles no pueden hasta ahora ocupar en el comercio universal el puesto que en realidad les corresponde, es la carencia de noticias que se tiene en el extranjero de la importancia de nuestra producción.

Para dar á conocer en los demás países todo lo que puede ser objeto de exportación, casi todas las naciones publican catálogos de sus productores y exportadores, siendo estas listas metódicas un elemento que influye poderosamente en la expansión de su comercio internacional.

El *Catálogo de productores y exportadores de España* constará de dos partes. En la primera figurarán agrupados por artículos todos los que solicitan su inscripción, consignándose el nombre y razón social y su domicilio. La inscripción en las listas que constituirán la primera parte será gratuita.

En la segunda parte se consignarán, por orden alfabético, los nombres de los productores y exportadores de España, cuya producción sea susceptible de exportación, á que le reñita directamente sus nombres ó razón social y domicilio, con la especificación de los artículos ó cuya producción y comercio se dediquen, con el fin de proceder á la formación de un verdadero libro de este género.

Tres maridos herederos. La señora Matilde G., riquísima meliánica naturalizada inglesa, era, según cuentan las crónicas, una dama sumamente original. Corrió todo el mundo, y en sus correrías contrajo tres matrimonios. Primero, con el slemán Herr Theodor M., divorciada con éste, con el inglés Mr. Joseph K.; y al divorciarse del segundo, con el francés M. Roland T., de quien también se divorció.

Desaliento en San Petersburgo. San Petersburgo 31.—La impresión producida por los últimos despachos del general Sakharoff es muy desalentadora. Dicho general está enteramente convencido de que el ejército de Kuropatkin en parte rodeado y amenazado de ser cortadas sus comunicaciones con el camino de hierro y el telégrafo.

Refuerzos para Kuropatkin. Londres 31.—Un despacho de San Petersburgo que publica *The Daily Express*, da cuenta de estarse preparando un ejército de 160 000 hombres para reforzar á Kuropatkin, y libertario si llega á verse sitiado en Liao Yang.—*Fabra*.

San Petersburgo 31.—El despacho del general Sakharoff dice que en el combate de ayer fueron rechazados en toda la línea numerosos ataques de los japoneses. Los rusos tomaron la ofensiva muchas veces, produciéndose sangrientos combates á la bayoneta y un intenso duelo de artillería en que las baterías rusas rivalizaron con éxito con las baterías del enemigo.

La humedad lírica *El rey del valor*, para la cual ha pintado el decorado el escenógrafo Sr. Martínez Garij.

El gobernador ha premiado con 25 pesetas, consignando además nota favorable en su hoja de servicios, al guardia de Seguridad Domingo Rodríguez, que detuvo y entregó al Juzgado á su pariente el autor del asesinato cometido en Guíjo (Océres).

Ayer tarde el inspector de Vigilancia señor Masquedo, cumpliendo órdenes del delegado del distrito de la Universidad, detuvo á un súbdito portugués llamado D. Juan Silva Aever, reclamado por el gobierno de la vecina nación por suponerse autor de los delitos de asesinato y robo.

El detenido, que parece una persona distinguida, fué conducido á la Delegación del distrito de la Universidad, y desde este centro, convenientemente esposado, en un coche, á la Cárcel Modelo, á disposición del embajador de Portugal.

Marsella 31.—La Sociedad para la defensa de los obreros ha comunicado una nota protestando contra la inaplicación de las leyes que se refieren á la deserción de los inscritos marítimos. Heos constar la tránsita de los sindicatos obreros que imposibilitan la libertad de trabajo y pide á los poderes públicos que obliguen á dichos sindicatos al cumplimiento de la ley.—*Fabra*.

Marsella 31.—La Sociedad para la defensa de los obreros ha comunicado una nota protestando contra la inaplicación de las leyes que se refieren á la deserción de los inscritos marítimos. Heos constar la tránsita de los sindicatos obreros que imposibilitan la libertad de trabajo y pide á los poderes públicos que obliguen á dichos sindicatos al cumplimiento de la ley.—*Fabra*.

Marsella 31.—La Sociedad para la defensa de los obreros ha comunicado una nota protestando contra la inaplicación de las leyes que se refieren á la deserción de los inscritos marítimos. Heos constar la tránsita de los sindicatos obreros que imposibilitan la libertad de trabajo y pide á los poderes públicos que obliguen á dichos sindicatos al cumplimiento de la ley.—*Fabra*.

Table titled 'LA MARINA UNIVERSAL' showing tonnage of steamships and sailing ships in 1903 and 1904 for various countries like England, Germany, France, etc.

Table titled 'Lotería Nacional' showing results of a lottery draw held today, listing numbers, prizes, and locations.

NOTICIAS. Guardia premiado. El gobernador ha premiado con 25 pesetas, consignando además nota favorable en su hoja de servicios, al guardia de Seguridad Domingo Rodríguez, que detuvo y entregó al Juzgado á su pariente el autor del asesinato cometido en Guíjo (Océres).

Extranjero detenido. Ayer tarde el inspector de Vigilancia señor Masquedo, cumpliendo órdenes del delegado del distrito de la Universidad, detuvo á un súbdito portugués llamado D. Juan Silva Aever, reclamado por el gobierno de la vecina nación por suponerse autor de los delitos de asesinato y robo.

Marsella 31.—La Sociedad para la defensa de los obreros ha comunicado una nota protestando contra la inaplicación de las leyes que se refieren á la deserción de los inscritos marítimos. Heos constar la tránsita de los sindicatos obreros que imposibilitan la libertad de trabajo y pide á los poderes públicos que obliguen á dichos sindicatos al cumplimiento de la ley.—*Fabra*.

Marsella 31.—La Sociedad para la defensa de los obreros ha comunicado una nota protestando contra la inaplicación de las leyes que se refieren á la deserción de los inscritos marítimos. Heos constar la tránsita de los sindicatos obreros que imposibilitan la libertad de trabajo y pide á los poderes públicos que obliguen á dichos sindicatos al cumplimiento de la ley.—*Fabra*.

Marsella 31.—La Sociedad para la defensa de los obreros ha comunicado una nota protestando contra la inaplicación de las leyes que se refieren á la deserción de los inscritos marítimos. Heos constar la tránsita de los sindicatos obreros que imposibilitan la libertad de trabajo y pide á los poderes públicos que obliguen á dichos sindicatos al cumplimiento de la ley.—*Fabra*.

Marsella 31.—La Sociedad para la defensa de los obreros ha comunicado una nota protestando contra la inaplicación de las leyes que se refieren á la deserción de los inscritos marítimos. Heos constar la tránsita de los sindicatos obreros que imposibilitan la libertad de trabajo y pide á los poderes públicos que obliguen á dichos sindicatos al cumplimiento de la ley.—*Fabra*.

EDICION DE LA NOCHE LA GUERRA. Detalles de los últimos combates en Liao Yang. Bajos de los japoneses. Cañones tomados. Desaliento en San Petersburgo. Refuerzos para Kuropatkin. Sigue la lucha en Liao Yang.

LA OBESIDAD es incompatible con la inteligencia?

Haos años que se discute este problema, y las opiniones han estado siempre muy divididas. Muchos sabios, naturalmente, gruesos han roto lanzas y gastado plumas para probar lo contrario.

Se decía que el mundo y un sobredicho no podían tener la fama gloriosa de Víctor Hugo, gastrónomo afortunado, pues sólo pensaba, fuera de las horas que le dejaban libres sus trabajos literarios, en los placeres de la mesa.

Su extraordinario embonpoint hacía honor á la cantidad de manjares que en él desaparecían con rapidid vertiginosa en los cortos momentos que duraban sus comidas. Zola estaba en el mismo caso; pero éste se privaba de comer á fin de adelgazar, sin obtener resultado alguno.

—Si ese señor no bebiera tanto licuao, no tendría el vientre que tiene. Zola, que oyó la frase, no le echó en saco roto, y desde aquel día se privó de beber cuanto pudo, obteniendo en poco tiempo adelgazar de una maera considerable.

En el mundo político y en el orden literario también se cuentan hombres muy gruesos que han representado grandes papeles. El príncipe de Bismarck, lord Salisbury, que ocupaba dos butacas en la Cámara inglesa, lord Rosebery y otros.

Crimes en Sevilla. Sevilla 30.—Esta tarde se ha cometido un horrible crimen en una taberna, de la calle de Alfonso XII. El dueño del establecimiento, Odrás Fernández de la Oterra, ha aparecido muerto junto al mostrador con el corazón atravesado de una tremenda puñalada.

La noticia del crimen se supo por Antonio Ceja, dependiente de una fábrica de gasetas, el cual, al empujar la puerta de la taberna, encontró yacento sobre el suelo el ensangrentado cadáver de la víctima. Personado el juzgado en el lugar del crimen, ordenó el levantamiento del cadáver y practió en unión de un sobrino del interfecto llamado Eladio García Fernández, una diligencia de inspección ocular de la finca, tomando declaración al sobriño y al Antonio Ceja, sin que tales diligencias hayan aportado dato alguno para el descubrimiento del crimen.

Religiosos Alvarez en Avilés. Avilés 30.—El eminente tribuno don Melquíades Alvarez ha llegado cerca de las doce, teniendo un brillante recibimiento. Los andenes estaban llenos de gentío que á la llegada del tren prorrumpió en cánticos gloriosos, mientras la banda de música entona la Marcha Real.

Barcelona 30.—Ha llegado en el expres el director de Agricultura, Sr. Prado Palanca, el cual ostia enbana saluato. Se operaban en la estación las autoridades y amigos y distinguidos personajes y numeroso concurso.

DE PROVINCIAS. Zaragoza 30.—Al guardar que haos r- v- i- g- i- o de noche entre las estaciones de Utebo y Zaragoza, ha encontrado en el kilómetro 337 el cadáver de un hombre arrojado por un tren, y que no ha podido ser identificado. Su aspecto es el de un obrero, como de unos veintiocho años.

DE BARCELONA. El director de Agricultura. Barcelona 30.—Ha llegado en el expres el director de Agricultura, Sr. Prado Palanca, el cual ostia enbana saluato.

DE AVILÉS. Religiosos Alvarez en Avilés. Avilés 30.—El eminente tribuno don Melquíades Alvarez ha llegado cerca de las doce, teniendo un brillante recibimiento.

DE CONSTANTINOPLA. Constantino 30.—Ha fallecido el exsultán Mourad V, hermano del actual soberano de Turquia. Ha nacido el 21 de Septiembre de 1840 y era hijo de Abd ul-Medjid.

DE MARSILLA. Marsella 30.—La Sociedad para la defensa de los obreros ha comunicado una nota protestando contra la inaplicación de las leyes que se refieren á la deserción de los inscritos marítimos.

DE MADRID. Madrid 30.—El ministro de Gracia y Justicia dice que nupcial en la apertura de los Tribunales. Versará sobre el poder judicial, como garantía de la acción eficaz de todos los poderes.

DE VALLADOLID. Valladolid 30.—El gobernador ha premiado con 25 pesetas, consignando además nota favorable en su hoja de servicios, al guardia de Seguridad Domingo Rodríguez, que detuvo y entregó al Juzgado á su pariente el autor del asesinato cometido en Guíjo (Océres).

DE AVILA. Avila 30.—El eminente tribuno don Melquíades Alvarez ha llegado cerca de las doce, teniendo un brillante recibimiento. Los andenes estaban llenos de gentío que á la llegada del tren prorrumpió en cánticos gloriosos.

DE AVILA. Avila 30.—El eminente tribuno don Melquíades Alvarez ha llegado cerca de las doce, teniendo un brillante recibimiento. Los andenes estaban llenos de gentío que á la llegada del tren prorrumpió en cánticos gloriosos.

DE AVILA. Avila 30.—El eminente tribuno don Melquíades Alvarez ha llegado cerca de las doce, teniendo un brillante recibimiento. Los andenes estaban llenos de gentío que á la llegada del tren prorrumpió en cánticos gloriosos.

DE BARCELONA. El director de Agricultura. Barcelona 30.—Ha llegado en el expres el director de Agricultura, Sr. Prado Palanca, el cual ostia enbana saluato.

autoridades de marina de este puerto y el comandante del crucero griego Mianitis. Sólo ocurrió que este jefe, creyendo regían las mismas disposiciones que hace unos cuantos años, cuando vino de subalterno, anuló en sitio que no era el destinado a buques de guerra, acatando después las indicaciones que se le hicieron por dicha autoridad marítima.

El descanso dominical

En el ministerio de la Gobernación se ha recibido el siguiente telegrama: «Palma de Mallorca 30 (11'40 noche).—Al ministro de la Gobernación: Sociedad de oficiales barberos de Palma de Mallorca felicitan a V. E. por su inclusión en la ley del descanso dominical.—Presidente, Amorós.»

Zollverein Mediterráneo

Una revista italiana escribe un interesante artículo defendiendo la conveniencia de establecer una especie de Zollverein Mediterráneo, para poder luchar en ventajosas condiciones contra extrañas ingerencias comerciales, sin suprimir la inevitable consecuencia de otros puertos. Este proyecto empezaría por suprimir las rivalidades entre Génova y Marsella y después se invitaría a Barcelona a formar parte de esta alianza del comercio Mediterráneo.—Fabra.

SAN SEBASTIÁN

Entrevistas políticas San Sebastián 31.—Continúan las entrevistas de los Sres. Mañra y Dato, suponiéndose en los círculos políticos que este último aceptaría una cartera, de garantizarse la estabilidad de la situación para poder desarrollar sus proyectos sobre los problemas obreros.—Fabra.

El Sr. Mañra.—Firma del Rey San Sebastián 31 (12 t). El Sr. Mañra ha visitado esta mañana al Sr. Dato en el hotel Inglés. Después fué el jefe del Gobierno con el Sr. Sánchez de Toca a Miramar, regresando después de hora y media. El Sr. Mañra almorzó con el Sr. Allende Salazar.

En el expreso marchará a Madrid acompañado del Sr. Sánchez de Toca. El ministro de Fomento pasó a la firma del Rey un decreto ascendiendo a alférez de navío a 18 que lo eran de fragata, figurando entre ellos D. Juan de Borbón, hermano del Príncipe de Asturias.—Mencheta.

Regreso del Sr. Mañra San Sebastián 31 (20 t). En el expreso ha salido para Madrid el Sr. Mañra y el ministro de Gracia y Justicia. Hacen el viaje en el bronco de Obras públicas. En la estación fueron despedidos por el ministro de Obras públicas, los Sres. Dato, marqués de Aguilar de Campoo, los generales Galeja y Zappingo, las autoridades y numerosos diputados y senadores.

La familia del Sr. Sánchez de Toca se ha quedado en San Sebastián.—Mencheta. La escuadra de instrucción San Sebastián 31 (24 tarde). Parece que se ha diferido hasta la primera quincena de Septiembre la reunión en estas aguas de los buques que forman la escuadra de instrucción.

Entonces vendrá el general Ferrándiz. Es posible que con todos los buques disponibles se verifiquen algunas maniobras marítimas en combinación con el ejército, poniéndose de acuerdo los ministros de la Guerra y Marina.—Mencheta.

SUCESOS

Robo En la plaza del Rastro, núm. 7, bajo, domicilio de Bárbara Serrano Lafuente, se cometió esta mañana un robo consistente en varias ropas y efectos. Los autores del hecho... sin novedad.

metió esta mañana un robo consistente en varias ropas y efectos. Los autores del hecho... sin novedad. Expendedor de billetes falsos A petición de D. Isidro Benito Chavarri, fué detenido esta mañana Ramón López García por haber vendido a aquél dos decimos falsos de la lotería.

La huelga de Palma Palma 31.—Continúa la huelga de sombreros. En la reunión celebrada en el Gobierno civil por comisiones de patronos y obreros, no ha podido llegarse a un acuerdo. Mañana volverán a reunirse. No hay desórdenes. Las autoridades vigilan.

Marsella 31.—La situación no ha cambiado; reina completa tranquilidad en los muelles. La señora de Mañra Procedente de Santander ha llegado hoy a Madrid la distinguida señora del presidente del Consejo, acompañada de uno de sus hijos.

Balance del día Con motivo de lo ocurrido anteayer en Logroño al llegar un tren de peregrinos, el ministro de la Gobernación ha manifestado que se propone depurar con toda exactitud lo ocurrido, por no parecerle muy clara la conducta de las autoridades en el asunto.

El ministro de la Guerra se propone ir a San Sebastián a mediados de Septiembre, con objeto de asistir al Concurso hípico internacional. Los ministros han estado esta mañana en Palacio, con objeto de cumplimentar al Príncipe de Asturias.

Esta mañana han celebrado una conferencia en el ministerio de la Gobernación los Sres. Linares y Sánchez Guerra. Algunos periódicos recogen las protestas suscitadas con motivo de haberse fijado en 60.000 hombres el cupo para el próximo reemplazo del ejército.

A este propósito han manifestado hoy en los centros oficiales, que a diferencia de lo que se ha hecho en otras ocasiones, el ministro de la Guerra está resuelto a no conceder ahora ninguna prórroga en el plazo de la redención a metálico.

Como se había anunciado, hoy han salido de San Sebastián para Madrid el presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia. PRODUCTOS de la compañía de los caminos de hierro del SUR DE ESPAÑA

Líneas de Almería y Granada Pesetas Del 13 al 19 de Agosto 1904... 112.328'59 Del 13 al 19 de Agosto 1903... 78.092'01 Aumento... 36.236'58

Del 1 Enero al 19 Agosto 1904... 2.766.736'42 Del 1 Enero al 19 Agosto 1903... 2.684.057'00 Aumento... 82.679'42

da enseñanza, institutrices, comercio y clases especiales de idiomas, corte, música, labores, dibujo, pintura, flores, mecánografía, taquígrafía, así como para las recientemente creadas como la confección de sombreros.

La huelga de Palma Palma 31.—Continúa la huelga de sombreros. En la reunión celebrada en el Gobierno civil por comisiones de patronos y obreros, no ha podido llegarse a un acuerdo. Mañana volverán a reunirse. No hay desórdenes. Las autoridades vigilan.

Marsella 31.—La situación no ha cambiado; reina completa tranquilidad en los muelles. La señora de Mañra Procedente de Santander ha llegado hoy a Madrid la distinguida señora del presidente del Consejo, acompañada de uno de sus hijos.

Balance del día Con motivo de lo ocurrido anteayer en Logroño al llegar un tren de peregrinos, el ministro de la Gobernación ha manifestado que se propone depurar con toda exactitud lo ocurrido, por no parecerle muy clara la conducta de las autoridades en el asunto.

El ministro de la Guerra se propone ir a San Sebastián a mediados de Septiembre, con objeto de asistir al Concurso hípico internacional. Los ministros han estado esta mañana en Palacio, con objeto de cumplimentar al Príncipe de Asturias.

Esta mañana han celebrado una conferencia en el ministerio de la Gobernación los Sres. Linares y Sánchez Guerra. Algunos periódicos recogen las protestas suscitadas con motivo de haberse fijado en 60.000 hombres el cupo para el próximo reemplazo del ejército.

A este propósito han manifestado hoy en los centros oficiales, que a diferencia de lo que se ha hecho en otras ocasiones, el ministro de la Guerra está resuelto a no conceder ahora ninguna prórroga en el plazo de la redención a metálico.

Como se había anunciado, hoy han salido de San Sebastián para Madrid el presidente del Consejo y el ministro de Gracia y Justicia.

PRODUCTOS de la compañía de los caminos de hierro del SUR DE ESPAÑA

Líneas de Almería y Granada Pesetas Del 13 al 19 de Agosto 1904... 112.328'59 Del 13 al 19 de Agosto 1903... 78.092'01 Aumento... 36.236'58

Del 1 Enero al 19 Agosto 1904... 2.766.736'42 Del 1 Enero al 19 Agosto 1903... 2.684.057'00 Aumento... 82.679'42

Valores de la Compañía Cotización de París Acciones, francos... 120 Obligaciones 6 0/0 Granada, cupón 1.º Octubre 1904, francos... 327 Obligaciones 3 0/0 Linares Renta fija, cupón 1.º Abril 1902, francos... 163 Obligaciones 3 0/0 Linares Renta variable, francos... 137

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 31 DE AGOSTO 1904, COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR. Últimos precios

Table with columns: Día 30, Día 31, Diferencia. Rows include 4 0/0 interior, 5 0/0 amortizab., Ayuntamientos, Bancos y Sociedades, etc.

Cambios sobre el extranjero PARIS A la vista, 133.890 a 37'50. Cambio medio, 37'55. LONDRES A la vista, libra esterlina, 2.900 a 34'72. Cambio medio, 34'735.

Después de la Bolsa Cierre.—4 por 100 interior, fin de mes, 00'00.—Fin próximo, 77'55 papel.—Barcelona, fin próximo, 77'55.—París, 4 por 100 exterior, 87'82.—Renta francesa, 98'52.

Bolsa de Barcelona Barcelona 31 (16'38). Interior, 77'50.—5 0/0 Amortizable, 97'10.—Nortes, 50'25 próximo.—Alicantes, 83'25.—Orense, 26'15 próximo.—Colonial, 137'55.—Mercantil, 34'78.—Artes.

De la Agencia Fabra Paris 30 (258 t).—Recibido el 31 a las 3'45 t.—Exterior español, apertura, 87'87.—3 por 100 francés, 98'45. Paris 31.—Exterior español, apertura, 87'95.—3 por 100 francés, 98'45. Londres 31.—Exterior español, apertura, 87'25.

CURIOSIDADES

Agromonía americana Los americanos han ensayado, con éxito satisfactorio, un nuevo procedimiento para fecundizar las tierras sin necesidad de acudir a las onmidas que aconseja la agromonía. Consiste ese procedimiento en inyectar en las semillas ciertas substancias que vigorizan de un modo pasmoso su virtud germinativa.

CHARADA

—Antes que segunda cuatro, tereja primera al café, pues hace rato te esperan don Nicasor y José. —¿Tú sabes qué es lo que quieren? —Es muy largo de contar, José, que es de todo (Oronsa) es quien te lo va a explicar. L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ. (La solución mañana.)

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marca hoy lo siguiente: A las ocho de la mañana, 17º sobre 0. A las dos de la tarde, 25º sobre 0. A las cuatro, 23º sobre 0. La máxima fué de 27º sobre 0. La mínima de 12º sobre 0. El barómetro marca 708.—Variable

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Terenciano y Gil, Obispos; Vicente y Leta, mártires, y Santos Verónica, virgen, y Ana, profetisa. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Santa María, donde principia la octava de Nuestra Señora de la Almudena: a las diez habrá misa mayor con sermón que predicará D. Juan Quintana, y por la tarde en los ejercicios será orador don Apolinario Pérez, terminando con letanía y salve.

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve. En San Pascual continúa la novena a Nuestra Señora de Aranzazu, predicando a las cinco de la tarde D. Pedro Martínez.

Funciones para mañana TEATRO Y JARDIN DEL BUEN RETIRO.—56.º de abono.—Turno par.—Día de moda.—A las 9.—Orfeo al infierno. Intermédios en el jardín por la banda del regimiento de Covadonga. Entrada, 1 peseta. Circo de hierro. JARDIN DEL RECREO SALAMANCA.—Estinos, cinematógrafo y diversas atracciones.—Concierto por la banda de Llerena todas las noches.—Entrada, 50 céntimos.—Miercoles y sábado, moda.—Jueves por la tarde, tumbola.

su caballo, y llevándolo al que el mismo Chicot montaba, le dijo: —Señor, haréis presente al rey de Francia que si he desvenado la espada contra él, a nadie he tocado con ella. Enrique atrajo hacia sí a Chicot, y le abrazó llenándose de lágrimas los ojos. —¡Fuego de Dios! le dijo. —Serás mío, Chicot, y vivirás y morirás conmigo; mi servicio es tan bueno como mi corazón. —Señor,—repuso Chicot,—no puedo servir en el mundo a nadie más que a mi príncipe. ¡Ah! su estrella va desapareciendo, pero será fiel a su adversa fortuna, ya que no he querido participar de la prospera; dejadme, pues, servir y amar a mi rey mientras viva; pronto será yo el único que le acompañe, y no debéis envidiarme su último servidor. Chicot,—repuso Enrique,—repeto mi promesa: sois para mí una persona querida y sagrada, y después de Enrique de Francia os quedará siempre Enrique de Navarra por amigo. —¿Señor, sí?—respondió solamente Chicot, besando con respeto la mano del rey. —Ya lo estáis viendo, amigo mío,—añadió éste,—Cahors me pertenece; tal vez ese Vesins hará perecer toda su gente; pero estoy resuelto también a que quede sepultada aquí toda la mía primero que retirarme. Aquella amenaza era inútil; Enrique no tenía necesidad de obstinarse por más tiempo, pues sus tropas, guiadas por M. de Turenna, acababan de acorralar a la guarnición, y M. de Vesins estaba prisionero. La ciudad, por consiguiente, quedó conquistada. Enrique cogió a Chicot de la mano y

le condujo a una casa incendiada y acribillada a balazos, que le servía de cuartel general: allí dictó a Mornay una carta que Chicot debía llevar al rey de Francia. Esta carta estaba redactada en mal latín, y concluía con estas palabras: Quod meli dividisti profuit multum. Cognosco meos devotos: nosce tuos. Chicotus coetera expediet. Que quería decir: He sacado mucho partido de lo que me dijiste. Conozco a los que me son fieles, conozco a los que lo son, para tí, Chicot te explicará lo que resto. Y ahora, amigo Chicot, dame un abrazo y cuidado con que te manches porque, Dios me perdona, pero estoy lleno de sangre como un carnicero. De buen grado te ofreceré una parte de la caza que hemos hecho, si no leyera en tus ojos que te negarías a tomalla; pero he aquí mi sortija, Chicot; tomalla, pues lo exijo, y véte, supuesto que no te detengo más; véte, véte a Francia, en cuya corte excitarás gran curiosidad reáriendo lo que has visto. Chicot aceptó la sortija y salió de Cahors, pero tardó tres días en persuadirse que no era un sueño cuanto le había pasado, del cual no despertaría en París al ver las ventanas de su casa, delante de la cual daba M. de Joyeuse magníficas serenatas. CAPITULO LVII Lo que sucedía en el Louvre casi al mismo tiempo que entraba Chicot en la ciudad de Navarra. La necesidad en que nos hemos visto de seguir a nuestro compañero Chicot hasta el fin de su espionosa comisión

caballo tú también. ¡Ah! no me acordaba que tampoco eres hombre de armas tomar, ¿eh? —Decid bien, señor. —Ven conmigo, Chicot; y tendremos miedo juntos; ven, amigo mío, a ver el fuego; pronto, un buen caballo para M. Chicot. Este se encogió de hombros, y montó un soberbio alazán español, que le presentaron cumpliendo la orden que el rey acababa de dar. Enrique partió al galope, Chicot le siguió y al llegar al frente de las tropas le vió levantar la visera de su casco. —¡Al aire mi banderla! ¡Mi bandera nueva! gritó lleno de belicoso entusiasmo. Hizose al punto lo que el rey mandaba, y una magnífica bandera nueva que ostentaba el doble escudo de Navarra y de Borbón se desplegó al viento; su fondo era blanco; a un lado se veían las cadenas de oro sobre azul, y al otro las flores de lis con el lambel cruzado. —He ahí una bandera,—dijo Chicot,—que si no me engaño va a estrenarse con muy poca fortuna. Al mismo tiempo, y como contestando al pensamiento de Chicot, se oyó el estampido del cañón de la plaza, y una larga fila de infantería cayó a diez pasos del rey. —¡Fuego de Dios!—dijo éste.—¿Has visto eso, Chicot? No se presenta del todo mal la función en que nos hemos metido. Y sus dientes se entrecrocaban al hablar así. —Se va a desmayar,—pensó Chicot. —¡Ah!—murmuró Enrique.—Tienes miedo, maldito esqueleto; te impacientas, ¡piafas y tiembles, ¿eh? Espera, espera un poco, que no tardarás en temblar con mayor motivo. Y arrojando ambas espuelas a los

ijares del caballo blanco que montaba, se adelantó a los jinetes, así como a la infantería y artillería, llegando a situarse a cien pasos de la plaza, en medio del fuego de las baterías, que disparaban sin cesar desde el muro y con un ruido infernal, torrenes de metralla, que se reflejaban en su armadura como los rayos del sol cuando camina al ocaso. Allí se mantuvo inmóvil por espacio de diez minutos con el rostro vuelto hacia la puerta de la ciudad, y gritando con todas sus fuerzas: ¡Las faginas! ¡Las faginas! ¡Las faginas, con mil demonios! Mornay le había seguido con la visera levantada y espada en mano. Chicot imitó a Mornay; defendía su cuerpo una coraza, pero no desvenado la espada, y detrás de estos tres personajes corrieron, entusiasmados, por el ejemplo, los jóvenes e intrépidos caballeros hagonotes, gritando: —¡Viva Navarra! El vizconde de Turenna marchaba a su cabeza con una enorme fagina sobre el pescuezo de su caballo. En un instante se llenó de faginas el foso que defendía el puente levadizo, y arrojándose los artilleros con el mayor ímpetu, consiguieron, con una pérdida de treinta hombres que eran, colgar los petardos de bajo de la puerta. La metralla y la mosquetería silbaban como el huracán en torno de Enrique, y en menos de un minuto cayeron veinte valientes a su lado. —¡Adelante! adelantate!—exclamó lanzando su caballo entre los artilleros. Y llegó al foso precisamente cuando el primer petardo acababa de obrar contra la puerta, que quedó hendida por dos partes. Los artilleros dieron fuego al segundo petardo, que agujereó también la so-

GRAN HOTEL DE LOS PLACERES
Ria de Marin (Pontevedra)
Gran edificio con una terraza de 500 metros cuadrados sobre el mar...

MAISON-FAMILLE
Reglée pour hommes d'études
Única casa que existe en Madrid para jóvenes de carrera, cualquiera que sea su nacionalidad...

Vinas franco-americanas
Cincuenta y dos variedades de viñas franco-americanas a vender ingratas sobre los mejores ingratos de aquellos reconocidos...

COMPANIA MADRILEÑA DE TELÉFONOS
Tarifa de precios al año
Per una estación particular 500 pesetas

COMPANIA BOVRIL
Procedera de la marina y del ejército británico
BOVRIL es la quinta esencia de carne de buey de primera calidad...

ENFERMEDADES NERVIOSAS
CURACION CIERTA POR EL
JARABE HENRY MURE
en Pont Saint-Espirit (Francia)

JACQUET FRÈRES
EN VERNON (EURE)
Dinamos y motores eléctricos. Corrientes continuas y alternas
TRANSFORMADORES
Diferentes modelos hasta de 120 caballos...

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA
Sociedad anónima.—Capital social: 32.750.000 pesetas
Fabricas de hierro, acero y hojadelata en Baracaldo y Sextao

TURBINAS AMÉRICA
Para saltos de todas las alturas y fuerzas
Las mejores turbinas para RENDIMIENTOS VARIABLES.—Eje vertical u horizontal...

Theophile Roederer Reims & Comp.
CRISTAL CHAMPAGNE
GLADIATEUR CABALLO
ÚNICA MEDALLA DE 1.ª CLASE EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE PARIS DE 1887

WILSON, SON & CO. LTD.
Comerciantes y propietarios de depósitos de carbón.—Oficina central en Londres.—Sucursales en Cardiff, Barry, Madeira, Las Palmas...

Servicios de la Compañía Trasatlántica

LINEA DE CUBA Y MEJICO
El día 18 de SEPTIEMBRE saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor
REINA MARÍA CRISTINA

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEJICO
El día 26 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor
BUENOS AIRES

LINEA DE VENEZUELA-COLOMBIA
El día 11 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor
CATALUÑA

LINEA DE FILIPINAS
El día 10 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor
ALICANTE

LINEA DE BUENOS AIRES
El día 3 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelona, el 4 de Valencia, el 6 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor
P. DE SATRUSTEGUI

LINEA DE CANARIAS
El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 21 de Cádiz, el vapor
M. L. VILLAVERDE

LINEA DE FERNANDO POO
El día 25 de SEPTIEMBRE saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor
SAN FRANCISCO

LINEA DE TANGER
Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.

Jarabe de Rábano Yodado

de Grimault y Compañía
Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao...

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronqueras e influenza.

FUMA USTED?
Pues compre el papel HIDALGUÍA
ó el LE CHIC Parisiense

Santal Midy
Inofensivo, suprime el cópula, la cubeba y las inyecciones. Cura los fujos en 48 horas

UN RESFRIADO
No hay cosa al parecer más sencilla que un resfriado; nada hay sin embargo que sea tan peligroso por sus consecuencias si se descuida.

THE STUDIO
REVISTA de Bellas Artes
Publicación internacional que se ocupa del Arte moderno en todas sus fases

SOLITARIA
CABEZA DE LA LOMBRIZ es pedida en DOS horas por los Glóbulos Secretan

Zomoterapia
El Zomol, plasma muscular (jugo de carne desecado) preparado en frío, encierra los preciosos elementos reconstituyentes de la carne cruda.

El Agua de Flor Ida
de Murray & Lannan en el Portum Universal, invariable en su calidad, permanente en su fragancia...

Bemedio de Abisnax EXIVARD
En polvos, cigarrillos, hojas para fumar.—Soborazo coquina, asma, catarro, opresión y todas las afecciones espasmódicas de las vías respiratorias.

lida madera; pero veinte arcabuces asomaron al punto por las tres aberturas, vomitando balas sobre oficiales y soldados.
Caían los hombres alrededor del rey como espigas cortadas por la hoz del segador.

sóis el mayor cobarde que he conocido, lo cual me causa no poco asombro.
No pudieron hablar más, porque en aquel instante intentó la guarnición desalojar á Enrique y su vanguardia de la puerta que habían conquistado y de las casas inmediatas.

—Te equivocas, Turena, te equivocas,—respondió M. de Vesins—porque Oahors necesita veinte sitios; de modo que si habéis dado fin á uno, os faltan diecinueve.
M. de Vesins se defendió cinco días y cinco noches, de calle en calle y de casa en casa.

nunca hería á sus enemigos, sino que los mataba.
Forzando el último punto, entró el rey en la población seguido de su eterno Chicot, que silencioso y sombrío, contemplaba hacia ya cinco días con indecible desesperación el fantasma aterrador de una monarquía nueva que se levantaba para hundir la monarquía de los Valois.

—Vámonos, ¿qué piensas?—le dijo el rey levantando la visera de su casco y como si hubiese podido acertar los pensamientos que agitaban al pobre embajador.
—Señor,—murmuró Chicot con tristeza,—estoy pensando en que sóis un verdadero monarca.